

Recrudece la tempestad sísmica

LOS MARTES DE MODA

Los temblores de hoy

Aumenta la intensidad de la tempestad sísmica y en grado relativo al pánico en las gentes en esta capital.

El temblor de hoy a las 8 horas y 8 minutos, que fue de intensidad VI ondulatorio y más largo... que las esperanzas de cierto candidato a la Presidencia alarmó sobremanera a la población.

No quedó gente en las casas, ni en los comercios, ni en las oficinas públicas y particulares; todas se lanzaron a las calles buscando protección al aire libre; muchos empleados resistieron luego a concurrir a sus oficinas, obligando el paro del trabajo; hasta los Bancos cerraron sus puertas.

Esta situación se ha hecho ya difícil, casi imposible de sobrellevar y ella perjudica muy considerablemente intereses económicos vitales de la República.

Nosotros nos encontrábamos en Correos y Telégrafos en los momentos que se produjo aquel desconcertante temblor y hubo que ver cómo salían las gentes de aquel enorme edificio hacia la plazoleta de enfrente; a escape y atropelladamente. Solamente los señores telegrafistas,—y no todos ellos,—permanecieron tranquilos en sus mesas de trabajo.

Ese temblor ocasionó daños de consideración en el edificio de la escuela "Juan Rafael Mora", que acabó de cuartear sus paredes desde sus cimientos; también en el palacio de la Comandancia de Armas y en muchas propiedades particulares, en que cayeron no pocas paredes.

Comunican de provincias:

OROTINA.—El temblor de las 8 h. 8 m. fue de una intensidad casi terremótica. Percibiéronse fuertes retumbos. Hace un calor extraordinariamente sofocante.

PUNTARENAS.—Temblor fuerte y ondulatorio de una duración extraordinaria; ciudad moviase como hamaca; observase en esos momentos agitación excepcional en el mar con enormes olas que amenazaron parte de la ciudad.

LIMON.—El temblor de las 8 h. 8 m., sintióse aquí muy suavemente.

CARTAGO.—Temblor de 8 h. 9 m. fuerte y de larga duración.

SAN MATEO.—Intensamente fuerte con retumbos.

CAÑAS.—No advertido.

CASCAJAL.—Enormemente fuerte, terremoto; pánico enorme en el vecindario. Viejas grietas en la tierra ensancháronse.

GRECIA.—Fuerte, pero no tanto como los primeros del 4.

SAN RAMON.—Bastante fuerte.

ATENAS.—Casi terremótico.

CONCEPCIÓN.—Muy fuerte; cayeron ligeros derrumbes.

Qué providencias se han tomado en San José para el caso de que siga temblando?

Los movimientos que se sintieron ayer en el día y han dejado en verdadera alarma a los vecinos de la capital, nos han hecho pensar en lo que puede ser de las familias que aun viven en sus casas de bahareque, tela metálica, o cualquier otra forma de construcción que no se haya dañado con los terremotos del 4 de los corrientes; pero que no habiendo sido examinadas por la comisión encargada de la revisión de construcción, pueden constituir una seria amenaza para sus moradores, que confiados, se abandonan al peligro, quizá más por las dificultades de nuevas y seguras viviendas, que por inconciencia temeraria.

Tenemos la seguridad de que son muchas las familias que están en esa situación y para quienes debe hacerse una tranquilizadora revisión de sus casas.

Con respecto a lo de *inhabitables* y de aquello de *Peligro*, puede decirse ahora como de los Asilos y las Cárceles: *ni son todas las que están, ni están todas las que son...*

Temblores registrados en los sismógrafos del Observatorio Nacional

LUNES 24

21 h. 10 m. — Intensidad II. Lento, oscilatorio.
21 h. 10 m. a 24 h. Calma.

DIA 25

De 1 h. a 2 h. Serie de golpes sísmicos.
2 h. 32 m. Intensidad II, lento.
2 h. 40 m. Intensidad III, lento.
2 h. 47 m. Intensidad II, lento.
7 h. 5 m. Intensidad II, combinado.
7 h. 18 m. Intensidad III, lento.
7 h. 30 m. Intensidad III, lento.
7 h. 48 m. Intensidad III, combinado; golpe brusco, al final corto.

8 h. 6 m. Intensidad VI, trepidatorio en su fase central; oscilatorio al principio y al fin; dirección principal: W a E y final de N N W a S S E; duración: 180 segundos. Movimiento lento. Este temblor se sintió con intensidad VII en Orotina, San Mateo, Esparta, Hacienda Vieja y pueblos intermedios. Por los pueblos del Atlántico se extendió hasta Limón de donde avisaron que se había sentido con intensidad IV. Interrumpió las líneas telegráficas entre Naranjo y Zarcero, San Ramón y Zarcero y San Mateo y Esparta, por cruzamiento de alambres.

8 h. 11 m. Intensidad II, trepidatorio, lento.
8 h. 40 m. Intensidad II, combinado, lento.
9 h. 2 m. Intensidad I, ondulatorio, lento.
9 h. 10 m. Intensidad IV, ondulatorio, lento.
Golpes fuertes hacia la mitad del movimiento; duración aproximada, *cuatro minutos* hacia el final mostó varios movimientos microsísmicos ligados y combinados. Dirección N N W a S S E.

NOTA.—El temblor de las 9 h. 8 m. paró los péndulos de los relojes de pared en esta capital. De las 9 a las 10 horas registráronse:

3 temblores. Intensidad I.
2 temblores. Intensidad II.
3 temblores. Intensidad III.

A las 10 h. 5 m. Temblor intensidad IV, duración: 28 segundos, combinado. Dirección: N N O. S S E. y de Oeste a Este.

NOTA.—Informa el Jefe del Observatorio, señor Tristán, que la aguja del sismocopio no ha parado un momento de oscilar durante la mañana. OTRA NOTA.—Hoy es el aniversario del terremoto de 1889.

Nada de anormal ha ocurrido en el ferrocarril del Pacífico

Los temblores de anoche y de hoy no han ocasionado daños en el Ferrocarril del Pacífico; no ha caído en la vía el más ligero derrumbe, y los trenes circulan con toda regularidad; este informe lo obtuvimos hoy a las 10 horas en la administración de aquella empresa y ocurrimos a investigar en estos asuntos, por haber informado un diario de la mañana de considerables destrozos ocasionados por las convulsiones tectónicas en algunas secciones de la vía de aquel ferrocarril. El dicho diario habló de rieles retorcidos, cual melcochas, de hundimientos, derrumbes, etc., etc.

SERA CREADO UN NUEVO DISTRITO MINERAL CON LA SOLUCION DE UN SERIO PROBLEMA

Con satisfacción anunciamos haberse llegado ya casi a una conclusión satisfactoria e inteligencia en el incidente surgido por la propuesta del gerente de la mina Sacra Familia, Mr. Sinclair, y el Secretario de Seguridad, quien, de acuerdo con la ley, ha procedido a prestar a aquella compañía los auxilios de policía convenientes, en resguardo de sus intereses.

Este magnífico resultado en el arreglo de tan delicado caso, de base, en primer término, a la inteligente gestión diplomática del joven abogado costarricense, señor Saborio, apoderado en lo judicial, de aquella compañía, y a la buena voluntad del señor Ministro de Seguridad Pública, que con tan buena fe no político ha prestado a solución, un incidente de suyo tan desagradable.

Como manifestamos ayer, la comisión del Promotor Fiscal solicitada en el asunto y expreso por el señor Ministro, fue en un todo de acuerdo con los puntos de vista determinados por la parte quejosa, o sea por la compañía. Contra la tesis sustentada al principio por el señor Ministro, cual era, que el reconocimiento de la mina probada correspondía al fuero judicial, el delegado de la Sacra Familia probó que según la ley de policía de 23 de octubre de 1903, el caso debía resolverse por el orden administrativo, y al efecto citó el artículo 40 de dicha ley, que sustancialmente dice: Es incumbencia de la policía: "Prohibir cortar madera, quemar, pescar, etc. en campo ajeno CERRADO O NO, bajo pena para los contraventores de 1 a 25 colones".

Corroboró el buen fundamento de esta tesis, la autorizada opinión

del señor Promotor Fiscal, oído el cual pareció, el señor Ministro hubo de cambiar de criterio, procediendo inmediatamente de acuerdo con la referida ley.

Producto, principalmente, a la falta de protección y auxilios de parte de las autoridades guanas, castegas para con los intereses de aquella compañía, son estos desagradables incidentes entre esa empresa americana y el Gobierno; hay un medio facilísimo de solucionar completamente y para siempre esa situación, que ya le fue sugerido al señor Ministro por el Lic. señor Saborio, cual es el de declarar las minas del Líbano en "distrito mineral", lo que bastaría, según el artículo 127 de las Ordenanzas de Minería, para que aquella zona, al igual que la de Abangares y otras tuviera autoridades propias dependientes directamente del Ministerio

respectivo, así acabarían esas pesadas fricciones que tan malos resultados traen. El Ejecutivo está facultado por la misma ley para hacer aquella declaratoria y tenemos entendido que en breve se hará; por lo menos, esa es la intención del señor Ministro de Seguridad Pública.

Si así se procediere, repetimos, el problema quedará solucionado por siempre y en cuanto a los derechos que correspondan y demanda la Compañía, de agricultores que se han posesionado de terrenos de la misma, quede la solución del problema a estudio y definición de los jueces; al efecto, la Compañía establecerá las correspondientes demandas, que lo que ella pretende evitar con sus procedimientos de ahora es que, otras gentes se estropeen allí para crearle nuevas dificultades.



EL CONSUL DE SUIZA

Tiene la pena de comunicar a la Colonia Suiza la muerte de don **RODOLFO HERZOG M.** y les invita a los fúerales que tendrán lugar mañana 26 a las 10 horas, saliendo el cortejo de la iglesia del Buen Pastor, costado norte del Colegio de Señoritas, para el Cementerio General.
San José, 25 marzo de 1924.

NOTAS DEPORTIVAS

Resultado de los espectáculos del domingo

Fue el domingo un día deportivo interesante. A los diferentes espectáculos concurrió numeroso público y en general los juegos fueron interesantes. A continuación damos un ligero dato de los resultados de los juegos.

BASE-BALL

A las nueve horas, ante muy numerosa concurrencia, dio principio la partida de base-ball organizada a beneficio de los damnificados por el terremoto, entre la novena del Limón Athletic Club y un "Escogido" de San José.

La partida fue muy interesante, aunque se cometieron numerosos y muy garrafales errores de uno y otro lado.

La partida terminó con el triunfo del "Escogido", que le tocó jugar de último, se anotó la carrera de desempate en el noveno turno.

"GUADALUPE" DERROTA AL "HEREDIANO"

El equipo de balompié del Club Sport Guadalupe, se ano-

tó el domingo un nuevo triunfo, derrotando al Herediano, campeón en los años 1921-22, por tres tantos a uno del Herediano. La partida se efectuó ante numerosa concurrencia a las 10 horas en San Francisco de Heredia.

CALAVERAS Y ALACRAN EMPATAN

A las diez y seis horas, en la Sabana, y ante escasa concurrencia, se efectuó la partida de balompié concertada entre los equipos Alacrán y Calaveras.

La partida terminó con un empate de tres a tres tantos.

El Alacrán integró su equipo con dos elementos que no pertenecen a él.

BOY SE PEUNE LA LIGA DE FOOT-BALL

Se nos encarga recordar a los clubs ligados y a los señores miembros de la Dirección de la Liga, que hoy a las 20 horas en las oficinas de La Tribuna, se efectuará la reunión de la Liga Nacional de Foot-Ball.

LA BODA DE ESTA NOCHE



Don Gerardo Steinvorth



Señorita Margarita Fernández

Hoy a las veinte horas se efectuará la ceremonia nupcial por la cual habrá de fundarse un nuevo hogar por dos distinguidos miembros de esta sociedad: don Gerardo Steinvorth y la señorita Margarita Fernández.

Bendicirá esta unión el señor presbítero don Mariano Zúbiga, Cura de la Parroquia del Carmen, ante los siguientes padrinos: don Luis Fernández F. y doña Etser de Luján, don Guillermo Steinvorth y doña Ester de Steinvorth, don Botho Steinvorth y doña Marta S. de Fernández, don Franklín Jiménez y doña Amelia de Pinto, don

Gordiano Fernández B. y doña Grette de Steinvorth, don Edgar Ponton de Arce y doña Erna de Castro Saborio, don Luis Fernández y doña Emma de Severa, don Ernesto Steinvorth y doña Margarita de Lindgens, don Jorge Severa y señorita María Calderón, don Ricardo Steinvorth y señorita Celina Van Patten.

Después de la boda, los nuevos esposos saldrán para la finca La Caja, en donde pasarán la luna de miel.

LA NOTICIA se complace en formular sus votos de felicitación para el nuevo hogar

Falleció D. Rodolfo Herzog

Esta mañana falleció el caballero don Rodolfo Herzog Müller, quien a consecuencia de una caída de un árbol se había fracturado la columna vertebral, hecho ocurrido en su finca de Tuis.

Traído el paciente a esta ciudad, fueron infructuosas las atenciones que se le prodigaron.

El entierro se efectuará mañana, previos los funerales que

serán oficiados en la Iglesia del Buen Pastor a las 10 hs.

Fue el señor Herzog uno de los más distinguidos miembros de la colonia alemana y contribuyó con su esfuerzo y su talento a habilitar una de las zonas más ricas del país: la de Tuis.

Por tan sensible desgracia damos el pésame a la viuda, hijos, padres y demás deudos del fallecido.

Está para llegar, una escuadrilla de aeroplanos

Está para llegar a esta ciudad una escuadrilla de aeroplanos militares, americanos, de France Field. No se anuncia de aquel aerodromo la fecha de salida, pero ya se ha recibido en Puntarenas la gasolina, 15 estaciones de 150 galones cada uno, destinada a abastecer aquí las naves aéreas. Vienen esas estaciones de combustible al cuidado del coronel don Francisco Bonilla Carranza. Este

caballero no ha podido hacer trasladar esa carga a San José, por la incomunicación ferroviaria con Puntarenas.

ALEJANDRO M. SHIZMAN
Pasante de Abogado
Bufete de los Licenciados Mariano Alvarez Melgar, Raúl Guadán y Everardo Gómez
San José

Busque el número de mañana

El cambio ha descendido prácticamente del 400 por ciento

Se han hecho operaciones al 399 por ciento

Bajará al 398

Esta mañana hicieron ventas de dólares al 399 y en cantidades de consideración.

Un Banco, único en San José que no especula con negocios de cambios, nos consta vendió \$ 10,000 a aquel tipo; el comprador fue un banquero de segunda categoría.

Aun no han sido utilizados los servicios de la Caja de Conversión, pues hasta hoy, a las 10 hs ese organismo no había hecho ninguna operación de importancia.

Bien es cierto que la Caja no comprará dólares al 400 para venderlos al mismo tipo; necesita obtenerlos más baratos, esto es, al 398 por ciento, para ganar en la transacción dos puntos con que atender a su funcionamiento.

En el público observase cierta repulsa por ocupar los servicios de la Caja de Conversión, pero, en razón de la gran escasez de colones, indefectiblemente las circunstancias impondrán acudir a su auxilio.

Máxime en estos momentos en que el Royal Bank recurre a su violenta conducta de cobro a sus clientes de "cuentas corrientes" en colones, muchos de los cuales se ven forzosamente

obligados a girar en cantidades considerables de dólares y libras esterlinas para satisfacer las exigencias de aquel Banco.

Esas necesidades perentorias han robustecido considerablemente la oferta, que esta mañana era extraordinariamente intensa; a no ser por el control de la Caja de Conversión, es innegable que a esta hora el cambio estaría al 350 por ciento o a menos; para el productor de letras la salvación está actualmente en el funcionamiento de aquel organismo oficial, que es el que defiende sus intereses.

A un tipo de 398 por ciento de cambio, ya no existe razón para que subsista la crisis de la "falta de colones"; la Caja puede emitir cuantos se quieran y se le soliciten al tipo de cambio antes indicado.

EMULSION de SCOTT
es el remedio más natural para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

LA POLITICA COMERCIAL

El Presidente electo ofrece al candidato derrotado devolverle el dinero gastado en las elecciones

QUITO.— Ha causado mucha sensación la carta política que el Coronel Lasso, candidato derrotado a la Presidencia de la República, dirige al Presidente electo Dr. Gonzalo Córdoba. La carta del Coronel Lasso es motivada por ciertas propuestas que le hizo el Dr. Córdoba para que abandonara su

actitud hostil. El Presidente electo, propuso en efecto, al Coronel Lasso, por medio de unos comisionados, q' hizo en la campaña electoral; q' le reembolsara los gastos q' hizo en la campaña electoral; que le daría la Presidencia del Senado y q' le garantizará la Presidencia de la República en el próximo período. El Coronel Lasso declara que no desea gages ni prebendas personales ningunas, pero que sí pide la Presidencia que decretó el fin de la moratoria, que ya no tiene objeto; que se supriman los estancos, y que se liquide la Asociación de Agricultores, que le está haciendo mucho daño al país, y que se apresure la construcción del ferrocarril de Esmeraldas a Quito. Estos son los puntos principales del programa de Lasso y con que se cumplan quedará el satisfecho.

Lasso continúa oculto y se considera por la prontitud de la repuesta que dió al Dr. Córdoba, que está muy cerca de Quito, cuando no en la misma ciudad. Los comisionados para llevarle las propuestas de Córdoba, son dos amigos íntimos de Lasso; que se han negado a revelar su domicilio.

ALIMENTO ESPECIAL PARA BESTIAS

AFRECHO DE TRIGO
AVENA EN GRANO
CEBADA EN GRANO
HENO DE ALFALFA
MAÍZ QUEBRADO
AFRECHO DE ARROZ

Y
ALFALFA MOLIDA
ALMACEN

Tomás Fernández
Tel. 198. Ap. 614

LA NOTICIA
DIARIO INFORMATIVO DE LA TARDE
DIRECCION Y ADMINISTRACION
Empresa LA TRIBUNA
TELEFONO 134. — APARTADO L

PONGA ATENCION AL EPICENTRO!

El epicentro de toda persona, hoy día, son los resfriados y dolores en el cuerpo.
¿Quiere usted epicentrar esos dolores? Frótese con

MUSTEROLE
EL SINAPISMO IDEAL

Lo venden en todas las boticas y farmacias importantes.

LA REVOLUCION EN HONDURAS

La huída del candidato señor Arias

Episodios referidos por un diario salvadoreño

En los momentos que escribimos estas líneas, las fuerzas del General Ferrera entran marchando a Tegucigalpa. Y ese último golpe, que es el supremo asestado a la Dictadura imperante, señaló al doctor Arias, el camino a que las circunstancias políticas lo impelían.

Debían abandonar Tegucigalpa, después de hacer vanos esfuerzos por sostener un orden de cosas que estaba cimentado sobre arena y que inevitablemente tendría que caer. La salida del doctor Arias de aquella capital, fue el signo anunciatrix de la tremenda debacle del desastre que sus adversarios políticos le habían augurado.

El doctor Arias abandonó Tegucigalpa. A las 2 de la mañana salió en uno de los automóviles más veloces, acompañado de su Secretario don Alonso Jordán y tres individuos más.

Como un huracán hizo el trayecto de la carretera

que media entre la capital y San Lorenzo. En ese puerto embarcó en una gasolina expresa y partió directamente para el puerto de La Unión, donde arribó a las 8 de la noche.

Nuestro corresponsal en dicho puerto le entrevistó la misma noche. Conversó con él cerca de diez minutos y notó la inquietud y el abatimiento del doctor Arias. Díjole:

—Cariás, no será Presidente. Todo va bien.

Profundo laconismo el del doctor Arias.

Todo va bien, dijo, pero sin decir a quien se refería.

Si, todo va bien, pero no para la causa que él inútilmente se empeñó en sostener; sino para los que llenos de fe, se lanzaron a la lucha armada persiguiendo el restablecimiento del orden constitucional.

En uno de los carros de primera vió uno de nuestros cronistas a su paso por la Estación de esta ciu-

dad al doctor Arias. Iba al lado el señor Jordán. Vestía un traje de casimir oscuro y usaba anteojos. Silencioso y grave asomóse a una de las ventanillas del carro y estuvo distraído viendo la multitud de gente que se arremolinaba en la estación.

En La Unión manifestó a nuestro corresponsal que de San Salvador seguirá para Guatemala, donde ha residido muchos años.

Dice el doctor Arias que el general Cariás no será presidente, y sus palabras aunque parecen enigmáticas, tienen mucha claridad.

De los dos movimientos revolucionarios, ha sido el del general Ferrera el que ha logrado la victoria.

El triunfo de la revolución le ha dado inmensa popularidad, y es indudable, que él sea el favorecido por el voto unánime del pueblo hondureño para la presidencia de la república.

Información telegráfica oficial, de los temblores habidos hoy y de sus consecuencias en toda la República

SANTA ANA, 9.50 h.—Otro temblor de E. a O. principado fuerte y después lento y muy prolongado. Tiempo muy ventoso.

CAPELLADES.—A las 8.10 temblor fuerte y largo. 9.05, temblor más corto. 9.20, temblor corto. Todos de N. N. W. a S. S. E.

RIO SEGUNDO.—A las 9.10 nuevo temblor fuerte y de larga duración.

CARTAGO, 9.40 h.—Como a las 8.15 hs. temblor fortísimo y a las 8.30 otro temblor también bastante fuerte. Mañana nublada, ahora claro, pero muy frío.

SAN RAMON, 8.10 h.—A las 8.05 h. fortísimo temblor de larga duración; oscilación E. a O.; las torres se mecieron visiblemente. Sin novedad.

SAN VICENTE.—A las 8.05 h. hubo temblor prolongado, intensidad V. Dirección N. a S. Tiempo muy ventoso.

GUADALUPE, 8.40.—A las 8.10 hubo temblor bastante fuerte y largo. Dirección N. a S. Mucho viento.

TIBAS.—A las 8.10 h. temblor fuerte y largo.

PIEDRAS NEGRAS, 8.40.—Desde las 20 h. de anoche fuerte viento de E. a O. A las 3 horas temblor lento y fuerte. A las 8.10 h. de hoy temblor fuerte de N. a S. Continúa fuerte viento con la misma dirección.

HEREDIA.—A las 8.10 horas fuerte temblor de larga duración.

SAN JUANILLO.—Sintióse muy largo y fuerte temblor.

SABANILLA.—A las 8.10 temblor muy fuerte y largo.

NARANJO.—A las 8.15 h. sintióse temblor de N. a S. intensidad V, seguido de otro débil.

LA VIRGEN.—Poco más o menos a las 6 horas sde hoy sintióse un temblor bastante fuerte y largo.

SANTA BARBARA, 7 h.—Hoy entre 5 y 6 horas sintióse un temblor algo fuerte, de poca intensidad.

CARI BLANCO.—Hoy a la 1.53 h. sintióse un temblor débil.

ATENAS.—Anoche entre las 23 y 24 hs. viento muy fuerte; a la 1.45 hs. temblor fuerte con dirección de E. a O.

OROTINA, 7 h.—2.40 horas temblor intensidad VI; 2.50 h. otro temblor intensidad IV; 3 hs. otro intensidad III y 3.30 h. otro intensidad II de S. O. a N. E., sin retumbo, poco viento antes.

ATENAS, 8.30.—Fuerte temblor a las 8.05 h. trepidatorio y bastante intensidad.

SAN MIGUEL SARAPIQUI.—Sintióse temblor muy fuerte y largo a las 8.10 hs. Se han sentido otros muy lentos.

SARAPIQUI.—Temblor a 8.10 h. fortísimo y largo; a las 8.18 y las 8.18 y a las 8.30, estos nuevos alarmantes.

ESPARTA, 8 h.—A las 4 h. se dejó oír un fuerte retumbo; tras éste un temblor fortísimo. Con los temblores de ayer y de los cuales le di cuenta, se notó anoche que todos los

vecinos volvieron a sus nidos anteriores o sea a los solares. A esta hora se nota mucha gente en movimiento buscando zinc, maderas y otros muchos medios para poder dormir un poco más tranquilos.

Le seguiré informando.

SAN MATEO.—A las 8.05 sintióse temblor fuerte como de 10 segundos y de N. E. a S. O.

Otros desembarques de marinos americanos en Honduras

Las noticias que llegan de Nicaragua de la forma y condiciones en que se desarrollan las cosas políticas en Honduras, son extraordinariamente alarmantes y de ellas informan, en extenso, nuestros diarios de la mañana; la última noticia recibida hoy de Managua, es ésta: "Sábese aquí de preparativos para un desembarque en Amapala de un mayor contingente

de tropas americanas que marcharán sobre Tegucigalpa, lo que determina que agrava considerablemente la situación en aquel país hermano o interviene. En el puerto hondureño del Pacífico hay dos buques de guerra americanos con un contingente de dos mil setecientos soldados de infantería de marina, listos para una rápida e inmediata intervención".

La zona para la siembra del algodón en Nicoya

El señor Luis Ferber Klüber, quien suscribe el contrato para la siembra de algodón en el país, que acaba de ser sometido al conocimiento del Congreso en las presentes sesiones extraordinarias, tiene intención de verificar esas siembras en la región del Pacífico, especialmente en la parte sur de Nicoya, cerca de la bahía de Balleña, cuyos terrenos ha encontrado muy propicios para dicho cultivo.

Esa zona tiene, además, la ventaja de la dicha bahía, en donde se puede habilitar un excelente puerto para las necesi-

dades de la explotación del negocio.

En todos los parajes bajos de Nicoya, Santa Cruz y Carrillo se encuentran actualmente plantíos exóticos de algodón, entre las montañas y en medio de los charrales, que son restos de las viejas plantaciones que había en aquellos lugares durante el tiempo del coloniaje y que aun subsistieron algunos años después de la independencia.

Ese algodón hay que hacerlo desaparecer por que hoy la calidad ha degenerado notablemente, por la falta de cultivo de ley.

Torbay, el aventurero

El turco o sirio Antonio Torbay, autor del incendio de las casas del señor Pascuale, del frente de la esquina noroeste del Mercado, y que desapareció misteriosamente del país, huyendo de la sanción de la justicia, ha cometido una estafa de 40 mil dólares en México.

Le acompaña un joven costarricense que de aquí se llevó; ambos huyeron a California; allí fué preso el tico y Torbay, el estafador, logró escapar de nuevo. Daremos detalles mañana.

Notas comerciales

El señor J. Vega vendió su establecimiento comercial, denominado "El Mar del Norte" y situado en el Paso de la Vaca de esta ciudad, al señor Ignacio García, por la suma de \$ 17,500.

El depósito de ley que el Banco en el comprador.

El señor Rafael Campos vendió su negocio de pulpería, al señor Vesubio, que tenía en esta capital, al señor Francisco Donngano Castells.

La venta se efectuó por la suma de \$ 2,000 al contado, que ha sido depositada en don Ramón Muñoz hijo, por el tiempo de ley.

CACHI.—Tan fuerte se sintió aquí el temblor de las 8.05 horas, que dudé que las ruinas de esa capital no estuvieran ya destruidas. Tuvo varias fases: al principio lento, a mitad fuerte y concluyó fortísimo.

OROTINA.—8.05.—Temblor de intensidad VII parando relojes, luego siguió un retumbo. Aprécianse en las noches corrientes subterráneas, como crecientes de un río grande. Sucesivos vientos huracanados.

PARAISO.—Temblor fortísimo a las 8.15.

PACAYAS.—A las 8.40 h. temblor muy fuerte.

ALAJUELITA.—A las 8.15 h. fuerte temblor oscilatorio.

PUNTARENAS.—Temblor de larga duración, fuerte, a las 8.08 h. Otro idem a las 8.10 h.

PURISCAL.—A las 8.10 h. fuerte y largo temblor, con gran ruido antes.

VILLA COLON.—A las 8.05 h. sintióse temblor VI intensa, ondulatorio; duración 30 segundos. Dirección N. E. a S. O. Fueron varios. A cada momento se oyen ruidos subterráneos.

CIRUELAS.—8.14. temblor oscilatorio N. W. a S. E., de 30 segundos, intensidad IV. Vientos fuertes.

MIRAMAR.—8.10 temblor fuerte.

Cariblanco.—A las 8.10 hs. sintióse un fuerte temblor.

CORONADO.—Se han sentido dos temblores fuertes a las 8.50; tiembla débil pero constantemente.

BARBA.—A las 8.08 se sintió temblor más fuerte y largo de la temporada; a las 8.15 se sintió otro pequeño. Tiempo muy averneado.

SAN ISIDRO DE ALAJUELA.—A las 8 hs. de hoy fortísimo temblor de larga duración; anoche se sintieron tres cortos. Hoy, después del grande, se han sentido 6 lentos.

OJO DE AGUA.—A las 8.10 horas de hoy fuerte temblor de intensidad VI; paróse el reloj al momento; mucho viento E. a O.

ESCASU.—Anticipado de un retumbo sintióse fuerte temblor a las 8.20 con dirección distinta; muy largo; día más ventoso que ayer.

Información General

PASAPORTES
Eduardo Bruno, para Colombia.
María Guevara, para Panamá.
Maldad L. v. de Guevara, para Panamá.
Francisco J. Guevara L., para Panamá.
José Guevara L., para Panamá.
Roberto López M., para Panamá.

contra María Jiménez Ortiz, a las 14 horas.
Su/s Seguida:
Rufino Moreno Matarriza, sesiones, a las 13 horas.
Jesús Agüero Zamora, sesiones, a las 14.15 horas.

NACIMIENTOS
Antonio, legítimo de Miguel Jiménez L. y María Vihalta V.
Celia, legítima de Joaquín Barquero A. y Mercedes González G. ap. Miguel Segura.
Fernando, legítimo de Diego Monte C. y Julia Castillo G. ap. María Saborío.
José Saborío.
Víctor Saborío.
Agustín Moya.
Antonio, legítimo de Joaquín Alvarado M. y Carmen Quirós A.

Casación:
Próspero Campos Zúñiga, criminal, a las 14 horas.
HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS
ENTRADAS:
Adeleida Obando Turriaba.
Rafael Alvarez, Peralta.
Manuel Chaves, Orotina.
Carlos L. Chacón, San José.
Donato Zúñiga, idem.
Lía Lobo, Tibás.
Arturo Alvarado, Guadalupe.
José A. Bermúdez, Escandé.
Leonidas Vázquez, Santa Ana.
Marina Serrano, 25 Nijías.
Calixta Zamora, Turruabara.
José Mora, Turruabara.

FUNERIONES
Francisco Ellis, 26 años, San José.
Francisco Vidaurte, 55 años, La Perla.
Nicanor Molina, 34 años, San José.
Agustín Moya, 8 días, San José.

SALIDAS:
Miguel Sequeira, La Uruca.
Arturo Cruz, San José.
Gustavo Quirós, Turriaba.
Rafael Portugués, San Pedro.
José J. Zúñiga, Peralta.
Miguel García, San José.
Joaquín Vargas, San José.
Rosa Gutiérrez, Guadalupe.
Eriberta Sequeira, Guadalupe.
María Núñez, Miramar.

VIETAS PARA MARANÁ
Sala Primera:
Ejecutivo: Sasso y Pirle Suc.

También tiembla en Nicaragua

No sólo en Costa Rica está temblando. También en Nicaragua han ocurrido fenómenos sísmicos. Desde el 15 de febrero hasta la fecha, el volcán Santiago está en plena actividad. Los bramidos del volcán son constantes. Los temblores se suceden a cortos intervalos. Las cenizas del Santiago han arruinado cerca de doscientos mil cafetos y la población de Tomoa se encuentra amenazada de ruina total. Desde las alturas de la sierra se contemplan las llamaradas que salen del cráter. Este lanza enormes piedras inflamadas. Se teme que surja en cualquier momento un gran derrame de lava que sería fatal para los alrededores.

La lluvia de arena arrojada por el volcán es tan fuerte, que ha cortado muchos alambros y ha dañado numerosos tejados de zinc.

AEROGRAMAS DE ANOCHE

Un prelado y cinco sacerdotes son condenados por los soviets

TIFIS, 24. — Condenados por contrarrevolución contra el Gobierno del Soviet, el patriarca Ambrosio, jefe de la Iglesia Ortodoxa en Georgia, ha sido sentenciado hoy a nueve años de prisión, y seis de sus sacerdotes a uno a seis años. Se les acusa de haber apelado a la Conferencia de Génova en favor de la independencia de Georgia, y de la evacuación por el ejército rojo, y de impedir la requisita de los tesoros de la Iglesia por el Soviet.

Lo que dice el Papa

ROMA, 24. — "La Tribuna" dice que la alocución que el Papa está preparando para el próximo consistorio tocará el reciente arreglo entre la Iglesia y Francia sobre las asociaciones diocesanas, y que tratará de la cuestión del reconocimiento DE JURE del Gobierno Soviet de Rusia y de las dificultades que la Santa Sede está encontrando en la oposición de los gobernantes de Rusia hacia las instituciones eclesiales.

Triunfa Mc Adoo

ATLANTA, 24. — William G. Mc Adoo tuvo abastante mayoría sobre el senador Oscar Underwood en los preliminares para la preferencia en la designación de candidato demócrata a la Presidencia de la República. Mc Adoo llevaba 118 votos y Underwood 28.

Un militar francés condenado por espionaje en Alemania

BERLIN, 24. — La Corte Suprema de Leipzig sentenció al capitán francés Darmont a doce años de trabajos forzados y a una multa de 500 marcos oro, bajo la acusación de espionaje. Darmont era el jefe del servicio francés de espionaje en Basilea, y se le acusa de haber comprado documentos secretos referentes a la Reichswehr alemana. Los franceses retienen a tres señores de la área ocupada como rehenes por Darmont.

Se piden dos años de prisión para von Ludendorff seis para von Hitler y otras penas para los demás complicados en el pronunciamiento de Baviera

MUNICH, 24. — En el juzgamiento de von Ludendorff y von Hitler se ha llegado hoy muy cerca de la conclusión. El fiscal Stoenlein, en su discurso al Tribunal, ha pedido ocho años de prisión para von Hitler, dos para von Ludendorff y de uno a seis años para los otros encausados.

Sigue el alza del franco francés

PARIS, 24. — Las grandes órdenes de venta del exterior continúan dominando la Bolsa hoy, provocándose otra precipitada devaluación de todas las divisas y de todos los valores extranjeros sobre los que se hacían transacciones. El promedio del descenso de los valores desde que comenzó el movimiento de baja es de treinta por ciento, lo que se mira en los círculos de la Bolsa como suficiente para reducir la ruina general de los especuladores individuales.

No se establecerá la República en Persia

LONDRES, 24. — Según un despacho recibido por el "Daily Mail" el Parlamento de Persia ha abandonado la idea de establecer la República, pero ha depuesto al rajah decidido instalar a su hijo en el trono. El nuevo rajah tiene sólo 2 años de edad y será nombrado un regente para gobernar durante su minoridad.

NUEVA YORK, 24. — Los franceses alcanzaron un nuevo nivel de alza para el año, con un centavo, al abrirse el mercado local de cambios extranjeros.

El cambio en Nueva York

Libras	4.2970
Francos	0.6539
Liras	0.0433
Flores	0.3696
Canadá	0.9624
Peso argentino	0.7623
Plata en barras	0.68%

NUEVA YORK, 24. — Los franceses alcanzaron un nuevo record de alza para el año, con un centavo a 5.14 centavos. El alza siguió a la publicación del favorable balance del Banco de Francia.

Papel para periódico 28 X 42

En esta Administración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódico.

La Junta Superior de Arbitraje a la Nacional de Socorros

San José, 24 de Marzo de 1924. Nuestras pretensiones de intervención en los trabajos de esa Junta, no van más allá del deseo de que los síndicos municipales de reciente elección popular tengan franco acceso a ellos en el propio carácter con que la comunidad los ha investido; la acción de esos síndicos será metodizada y respaldada por nosotros y por las corrientes de opinión que en torno de ella logremos desarrollar. Al comunicarle a usted este propósito, nos es grato protestar a la Honorable Junta Nacional de Socorros los sentimientos de respetuosa consideración con que somos sus atentos servidores.

Aviceto Montero. — Mas Bermúdez. — Alberto T. Brenes. — José María Zaldívar.

Guatemala envió armas a Honduras

Se confirma, según la prensa nicaragüense, que el Gobierno de Guatemala envió a Honduras inaturo mil fusiles, cincuenta ametralladoras y medio millón de cartuchos, que desembarcaron en la costa norte del segundo de los mencionados países y fueron llevados a Tegucigalpa por las fuerzas comandadas por el general Salvador Cisneros. Se dice también que por occidente ha recibido el Gobierno de facto de Honduras otros elementos bélicos enviados por el Gobierno guatemalteco del general Orellana.

La situación de Tegucigalpa es desesperante. Los varones de toda categoría social han empuñado el fusil. El hambre hace ya estragos en aquella capital, por la escasez de artículos de primera necesidad.

El señor Calderón Ramírez se asocia a nuestra pena

Hemos recibido carta de don salvador Calderón Ramírez, ahora en Panamá, informándonos que ha recibido con profunda pena la noticia de los terribles sucesos en nuestro país, y que, desde luego, se asocia al sentimiento de pesar que nos embarga.

SORPRENDENTE EFICACIA
MUSTEROLE ha venido a satisfacer una necesidad en todos los hogares. Es un ungüento de color blanco que contiene como ingrediente principal el aceite de mostaza, pero que no quema ni irrita la ampolla como los anti-guías antiguos cuando se friccionan. MUSTEROLE está indicado contra la neurralgia, reumatismo, bronquitis, miosculitis adoloridos, sarna, catarro, pulmonía y pleuresía. Se envasa en tubos y pomos. Mucho mejor que un sinapismo.



Agentes Generales para C. R. LA TRIBUNA

NOTICE - NOTICE
CONCHA CRUZ v. de COBLENZ
Lady Dentist
THE ONLY LADY DENTIST IN COSTA RICA
LIMON
Painless Extractions - Prices and Terms Reasonable
OFFICE NEXT TO MR. F. J. ALVARADO

CERVEZA
TRAUBE
La mejor del país
PIDALA en todos los establecimientos

CREMA VENIS
El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado a quienes el sol o la sequedad les da manchas o quemaduras.
Blanquea el cutis y quita las pecas, desmiente las arrugas y espesifica.
Deposito en la NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE - COSTA RICA



United Fruit Company
— Servicio de vapores —
Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULFA, TOLGA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, llegando los días Domingo en la mañana y zarpando los días Lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana, Cuba.
Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN ELIAS harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la ELDELS & FISCHES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN ELIAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sabados en la tarde.
Todos estos vapores harán también el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Nueva York, o a los señores Sasso y Pirle Socorros, sus Agentes en esta ciudad.
U. F. COMPANY, Administrador.
Enero 11 de 1924